

### El Almirante Moreno presidirá los actos de hoy en la Escuela Naval de Marín

El Ferrol del Caudillo. — El Almirante Moreno (don Francisco) marchará mañana a Marín para presidir, en representación del Ministro de Marina, los actos que se celebrarán en esta Escuela Naval Militar. — Cifra

## Preocupación social y concepto de libertad

## El Caudillo preside la clausura del Pleno del Consejo Superior de Investigaciones Científicas

Si algo se impone a todos y viene a marcar rumbo a nuestro tiempo e imprimir estilo a un largo período político, ese algo es la cuestión social. Hace muchos años que los hombres en el modo responsables de lo que hace referencia a las comunidades — desde el Pontífice, atento al bien de la Humanidad, hasta el último político gestor de un pequeño municipio — se han visto preocupados por la social.

No obstante — la reguera voluntaria es la más duradera y más oscura — hay gentes, acomodadas y felices en el estado actual, a quienes el reconocimiento de la mera existencia social imponía una serie de obligaciones porque presumen de católicos, hacen gala de su piedad y de su caridad y ostentan con orgullo su fama de hombres buenos y patriotas y, siendo todo esto y admitiendo que existiera esa cuestión social, habrían de atender las normas de los Pontífices, tan claras, y acudir en ayuda de sus semejantes con algo de lo que para ellos es abundancia extrema y someterse a una política de justicia social. Y, ante tal cúmulo de obligaciones no agradables para los egoístas, quienes lo son hipócritamente, ni gan que esa cuestión social exista planteándonos el problema de gentes que con su trabajo diario no pueden subvenir a sus necesidades y, además, se revuelven contra la Falange que, con sincero afán de justicia social, viene a recordarnos el problema y a imponer, sin miedo a censuras ni a sus protestas, una política que de el pan a quienes con el sudor de su frente lo ganan.

El discurso del camarada Arrese en el Consejo de Jefes Provinciales es un nuevo toque de atención a esos egoístas. No crean ellos, tal como dice el Ministro Secretario General del Movimiento, que el problema social lo hemos inventado nosotros ni que con nosotros desapareciera; no crean, como tan deplorablemente creyeron otra vez, que el peligro comunista es un coco manejado para atemorizarlos y obligarlos a un trabajo de los brazos. Veán bien claro que lo social es hoy una preocupación general, un problema que todo el mundo ha de resolver y que no puede resolverse sino por el camino de la justicia según nuestro sentido cristiano o por el de la subversión bolchevique con todas sus consecuencias, suponemos que nada deseables para esos egoístas.

Pero quienes cierran los ojos a esa realidad que se impone a los mismos ciegos aducen como mentida defensa de su actitud antifalangista debida exclusivamente a nuestro programa social, el carácter no liberal de nuestro régimen queriendo confundirnos con una dictadura cuando José Antonio en mil ocasiones, el Caudillo en numerosos discursos han reiterado el respeto de la Falange y del régimen por la verdadera libertad humana, que no tiene nada que ver con aquella libertad de todos para todo, esencialmente antisocial y diametralmente opuesta a un concepto unitario de la política.

Así como la sinceridad de nuestra política social viene confirmada por tres años de legislación y de acción bien determinada puestas al servicio de la justicia y del bienestar de los españoles, la creación de las Cortes, nuestra actitud ante la personalidad humana con todos sus derechos — como ha dicho el Ministro — y nuestro proceso de valorizar esta personalidad a través de Sindicatos y Municipios para su participación activa y eficaz en las tareas del Estado, precisan el carácter de nuestro régimen separado del concepto de dictadura tanto por el carácter de interinidad que inspira a estas como por una honnísima y hasta dispar posición respecto al hombre y a la política.

## Entregó los Premios nacionales de la Sección de Letras y Ciencias

## EL PUBLICO Y LOS CONSEJEROS TRIBUTARON A S. E. FERVIENTES MUESTRAS DE ADHESION

Madrid. — Con asistencia de Su Excelencia el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos, se ha celebrado esta tarde la solemne clausura del IV Pleno del Consejo Superior de Investigaciones Científicas.

Frente a la fachada principal de la Real Academia Española, donde ha tenido lugar el acto, se hallaban fuerzas de la 11 división.

A las seis menos veinticinco llegó el Caudillo, a quien le dispensaron honores las fuerzas militares.

En la puerta principal se hallaban esperando la llegada de Su Excelencia los Jefes de sus Casas Militar y Civil, el Capitán General de la Región y la

Mesa presidencia del alto organismo cultural, integrada por el Ministro de Educación Nacional y los señores García Sigüeriz, vicepresidente; Albareda, secretario; Morcillo, vicepresidente segundo, y el secretario de la Real Academia, señor Casares.

El Caudillo, que fué cariñosamente ovacionado por el público estacionado alrededor del edificio, marchó al salón de actos en cuyo vestíbulo fué saludado por el Ministro Secretario General del Movimiento, de Industria y Comercio, de Marina y de Aire, presidente de las Cortes Españolas, Nuncio de Su Santidad, Obispo Auxiliar de Madrid-Alcalá y los de Salamanca y Astorga, Tenientes Generales Dávila, García Bruneda, Barroso, Luque y Valdés, subsecretarios, directores generales y otras muchas personalidades.

Al hacer entrada el Caudillo en el salón de actos fué calorosamente ovacionado por todos los presentes puestos en pie.

Seguidamente ocupó la presidencia, teniendo a su derecha a García Sigüeriz y Alvareda y a su izquierda al Ministro de Educación Nacional y al doctor Morcillo. En los estrados se sentaron las restantes autoridades y personalidades.

El salón de actos aparecía brillantemente adornado con flores y valiosos tapices.

Seguidamente el Caudillo con cedió la palabra a don Juan Marcilla Arzola, que desarrolló el tema para este curso anual del Consejo: "Posibilidades españolas para la síntesis biológica de las proteínas".

Después pronunció un interesante discurso en el que hizo el elogio de la continuidad de la labor desarrollada por el Consejo que ha correspondido al interés del Caudillo. Estima que la labor del Consejo sobre otros valores es la de la ejemplaridad. Dedicó un recuerdo a los miembros fallecidos. Analizó la labor de los diferentes institutos y hace un resumen de cada patronato, de cuyas tareas ha dado extensa cuenta en las sesiones anteriores y con datos bien lógicos del progreso científico de España. Afirmó que todos los patronatos han aumentado sus Institutos, entre los que se encuentra el de Musicología, Escuela de Medievales.

## Nuevo Juez de Primera Instancia de Castellón

Madrid. — El "Boletín Oficial del Estado" publica, entre otras, las siguientes disposiciones: Justicia. — Nombrando Juez de Primera Instancia del Juzgado de Castellón, a don Baltasar Rull Villar. — Cifra.

## Informe del Comisario General de Abastecimientos en el Consejo de Jefes Provinciales

## Sobre la política de Abastos y sus posibilidades

En el Palacio del Consejo Nacional de F. E. T. y de las J. O. N. S., ante el Consejo de Jefes Provinciales del Movimiento, pronunció un interesantísimo informe el Comisario General de Abastecimientos y Transportes, don Rufino Beltrán. Presidía la sesión el Vicepresidente de Obras Sindicales, camarada Fermín Sanz Orrio y fué presenciada, desde una tribuna por el Ministro Secretario General del Movimiento, camarada José Luis de Arrese.

### Discurso del Comisario General de Abastecimientos

#### GENERALIDADES SOBRE POLÍTICA DE ABASTECIMIENTOS

"Toda política responde a una causa y busca unos efectos para llegar a los cuales desarrolla una táctica. Así la política de abastecimientos de un país ha de aceptarse sobre la premisa anterior. Las causas son varias e influyen sobre las mismas la situación geográfica, la situación política, la situación económica y comercial. Iguales situaciones influyen también sobre los efectos que se persiguen.

La política general de abastecimientos que ha orientado la actuación de diversos países del mundo ha faltado, en el nuestro,

Antes de 1936, el nivel medio de vida de los españoles era tan bajo, que para satisfacerle bastaba la anárquica producción de la península y el no menos anárquico y esporádico comercio de productos alimenticios. Se vivía al día, sin ninguna política previsora para el porvenir, porque acaso no sentía su necesidad. Se adquiría o se vendía en el fácil mercado internacional de aquellos tiempos la diferencia entre las necesidades y la producción. Cuando las importaciones superaban a estas diferencias, venían catástrofes en el agro español, como ocurrió con la célebre importación de trigo de la república. Por tanto, no existió política definida de abastecimientos en España que pudiera haber sido una mejora en cantidad y calidad en el consumo, que con la repercusión consiguiente en la situación económica del campo, hubiera revestido importancia social en un país como el nuestro de bastante volumen agrícola.

#### CASO PARTICULAR DE LA POLÍTICA DE ABASTECIMIENTOS

En la historia de los países, hay circunstancias en que la política normal de abastecimientos tiene que sufrir un cambio o una modificación y en que aquellos que alegremente han vivido sin ninguna, tienen que improvisarla. Son, naturalmente, cuando se producen

trastornos económicos de tal naturaleza, que las leyes normales de la producción y el consumo se alteran fundamentalmente. Esto ocurre concretamente, en los casos de guerra. La producción disminuye, porque es entonces necesario dedicar toda la atención a la consecución de medios para ganar la guerra. Faltan brazos, hay que sustituirlos por otros menos fuertes y capaces y faltan también fertilizantes, maquinaria y ganado, elementos que con angustia reclama la acción bélica.

Faltan en estos momentos también las posibilidades de co-

## "Las conversaciones de El Cairo no han influido en la política turca"

## Declaraciones de Saradjoglu

Angora. — El Presidente del Consejo turco, Saradjoglu, ha recibido en el edificio de la Gran Asamblea Nacional y con ocasión del Congreso de la Prensa turca, a los redactores jefes y políticos de los diarios turcos, que se encuentran actualmente en esta capital. Uno de los periodistas preguntó al

Presidente del Gobierno turco cuáles eran sus impresiones sobre la conferencia que en El Cairo sostuvo con el Presidente norteamericano, Roosevelt y con el "premier" británico, Churchill. Saradjoglu respondió que las deliberaciones no han influido en la línea de conducta de la política turca, que tienen por objetivo la paz. — Efe.

## Churchill, Medalla de Oro de la "Mark Twain Society"

## Franco recibió este galardón en 1939

El presidente de la "Mark Twain Society", de Nueva York, señor Cyril Clemens, sobrebrino del famoso escritor, ha enviado al "premier" británico la medalla de oro "Mark Twain", preciadísimo galardón escasamente otorgado. La concesión ha sido hecha en virtud de "las dotes intelectuales" del señor Churchill.

En 1939 el Caudillo Franco recibió por medio del representante en España de la "Mark Twain Society", doña Concha Espina, el mismo galardón que ahora recibe el señor Churchill. La concesión fué hecha a Franco "como restaurador de una antigua cultura". Al dorso de la medalla fueron grabadas por la "Mark Twain Society", las siguientes palabras: "Franco, modern Cid".

## Nuevo acuerdo comercial búlgaro-rumano

Sofía. — Mañana se firmará el nuevo tratado comercial búlgaro-rumano en la capital de Bulgaria, según informan los círculos autorizados. Por Rumania firmará su representante diplomático en Sofía, Juan Christu y por Bulgaria, su ministro de Comercio. — Efe.

## Inauguración del Sanatorio Leprosería Nacional en Trillo

## Es el tercero del mundo que cuenta con aguas mineromedicinales

Trillo. — El Ministro de la Gobernación ha inaugurado esta tarde el Sanatorio Leprológico Nacional de Trillo.

El pabellón inaugurado consta de dos plantas. Tiene una capacidad de 350 camas para hombres y 100 para mujeres y un pabellón balneario que constituirá el factor terapéutico dominante y que dará a la leprosería una preponderancia mundial, pues es sabido que sólo existen en el mundo dos leproserías: la de Agua de Dios, en Colombia, y la de Kuratszu, en el Japón, con aguas mineromedicinales.

El Ministro llegó a la una acompañado de los Directores generales de Sanidad y Arquitectura y del Delegado Nacional de Sanidad.

Esperaban las autoridades y jerarquías provinciales y locales.

El Ministro, después de ser saludado y obsequiado por muchas ataviadas con trajes regionales, se trasladó a la iglesia para efectuar su bendición una vez construida.

Después, en el Ayuntamiento, conversó con los alcaldes de los pueblos del partido judicial.

El Ministro se asomó al balcón y el pueblo le vitoreó con entusiasmo.

## REGRESA A ESPAÑA EL GENERAL ESTEBAN INFANTES

San Sebastián. — Pasado mañana es esperado en esta ciudad, de regreso del frente del Este, el general Esteban Infantes. — Cifra.

Se cantó el "Cara al Sol" y el Ministro dió los gritos de ritual.

Seguidamente el Ministro de la Gobernación se dirigió en su automóvil al Sanatorio donde el Director General de Arquitectura y el arquitecto autor de los planos, le hicieron una detallada exposición de las obras realizadas y de las que se van a realizar.

A continuación se bendijo la capilla instalada en la planta baja y seguidamente don Blas Pérez realizó una minuciosa visita al pabellón inaugurado, en donde todas las instalaciones están perfectamente rematadas.

## Una etapa fundamental en la campaña sanitaria

Terminada la visita, el Ministro fué obsequiado con un almuerzo y a los postres el Director General de Sanidad pronunció unas palabras para subrayar que el acto que acababa de celebrarse constituye el principio de una etapa fundamental en la campaña sanitaria. Agradeció a los colaboradores el interés con que han trabajado para lograr esta inauguración y entre ellos al Ministro de la Gobernación, que aún enfermo abandonó hoy el lecho para dar realce al acto y, sobre todo, al Caudillo de España, a quien ofreció la adhesión incondicional del Cuerpo de Sanidad "que no puede por menos de proclamar que bajo la égida del Generalísimo se ha realizado la mayor obra sanitaria de ninguna otra época anterior".

## Palabras del Ministro de la Gobernación

Acto seguido el Ministro de la Gobernación pronunció un discurso en el que puso de relieve (Pasa a la cuarta.)

# AYER Católica Continúa el mal tiempo

Tanta agua ya va cansado. Parecía que la cosa iba a aclararse y hasta salió el sol a algunos momentos, nuncio de que iba a reinar nuevamente, pero cuando se levantó el viento, vino a traer la lluvia y se volvió a oscurecer. Ya los labradores van poniendo mala cara.

Por la mañana a las nueve y en el salón de actos del Gobierno Civil celebró su sesión semanal la Junta provincial de Precios despachando numerosos asuntos.

También a las siete se reunió en el Ayuntamiento la Comisión Municipal Permanente, aprobando todos los asuntos que figuraban en el orden del día.

Y como el tiempo no invitaba a dar paseos por la ciudad la gente en las primeras horas de la noche buscó refugio en los casinos, bares y en los cines. Por cierto que todas las películas que se proyectan esta semana, sin ser cosas del otro mundo, pueden verse.

## CENTROS OFICIALES

### Ayuntamiento

**SUBASTA DESIERTA.** — Para ayer mañana estaba anunciada la apertura de pliegos optando a la subasta del nuevo pavimento de la calle del General Aranda. La subasta ha sido declarada desierta por falta de licitadores. Para hoy estaba anunciada la de la calle de Herrero.

## VIDA DE LA CIUDAD

En la Universidad de Valencia, tras reñidas oposiciones, ha obtenido el premio extraordinario de la Licenciatura, el joven doctor en Medicina don Juan Guallar Segarra.

Reciba el joven doctor don Juan Guallar nuestra más sincera felicitación, que hacemos extensiva a su familia.

## VIDA DEPORTIVA

### El domingo se celebra la gran carrera de "El Pavo"

Para el próximo día 19. domingo, a las dos y treinta de la tarde, el Club Ciclista Castellón, de Educación y Descanso, prepara la celebración de la V edición de la tradicional carrera ciclista de El Pavo.

Este año, sin duda alguna, los organizadores lo preparan todo de manera que supere su éxito a todas las anteriores ediciones.

Si nada falla y el tiempo les acompaña, esta carrera podrá codarse en el calendario español de pruebas ciclistas, con las más importantes y tradicionales. Véase sino:

Hasta este momento han mandado su inscripción, para esta carrera, los corredores:

Juan Planas, campeón de España de velocidad; Andrés Sancho, subcampeón tras moto comercial; Pedro Arjol, campeón de campeonos de Barcelona; Olmos, el fino corredor del Barcelona; Vicente Miró, nuestro paisano; Rodríguez, vencedor de la pasada edición; Flaquer, el notable corredor mallorquín; Salom, el fino sprinter mallorquín.

Además de éstos, que han confirmado su inscripción, es muy posible que haga su reaparición en público, después del grave accidente que sufrió en la Vuelta a Gerona, últimamente celebrada, el notable corredor y deportista modelo, Cipriano Elis.

También es casi segura la participación de un notable lote de corredores de la provincia y de la región, todo lo cual aumentará, sin duda alguna, el interés que este año ha

**SANTORAL**  
Santos para hoy. — Bta. María de los Angeles, virgen.—Santos Adán, Eusebio, obispos; Valentín, mártir.

Santos para mañana. — Santos Lázaro, obispo; Floriano, Calamico, mártires; Viviana, virgen; Olimpias, Beqa, vídua.

**CULTOS**  
**SAN AGUSTIN**  
Esta mañana a las 6:30 y 8 misas conmemorativas. Por la tarde a las 5:30 exposición; a las 6:15 hora santa.

**SANTISIMA TRINIDAD**  
La misa de hoy a las 8 así como la hora santa de las 7 de la tarde, a intención de los Jueves Eucarísticos.

**SAGRADA FAMILIA**  
Hoy Jueves Eucarísticos en la misa primera. Por la tarde a las 6, hora santa.

**EJERCICIOS ESPIRITUALES**

**PARA JOVENES**  
En la casa de San Vicente Ferrer y en completo retiro para jóvenes de 14 a 17 años.

## DELEGACION LOCAL

### Auxilio Social

Debiendo celebrarse la segunda postulación ordinaria del corriente mes, se recuerda a los dueños o empresarios de locales afectados por las disposiciones vigentes sobre postulaciones, la obligación que tienen de proveerse de los correspondientes emblemas, a cuyo efecto pasarán a retirarlos por estas oficinas calle Mayor, 27-2, durante los días 17 y 18.

La liquidación correspondiente deberán presentarla por todo el lunes día 20, advirtiéndose a los que no lo hicieran en dicha fecha que se les considerarán como coleccionistas a efectos de los emblemas entregados.

días de ejercicios espirituales del 18 al 22 por la mañana.

## Indice demográfico

El movimiento demográfico registrado en el día de ayer en nuestra capital ha sido el siguiente:

**NACIMIENTOS.** — Celia Martín Izquierdo, Caterina Aicora, J. M.; María del Carmen Brea Renau, San Félix 27; Francisca Vicent Tena, Hospital provincial.

**DEFUNCIONES.** — María Sanz Villac, 70 años, Alloza 126; Teresa Balcayo Rovira, 66 años, Barraca 16; Dolores Sabotit Chivell, 39 años, Tenerías 1-2.

**MATRIMONIOS.** — Anastasio Gutiérrez Pérez con María Gutiérrez Alvarez.

## NOTICIARIO

A los efectos de información pública la Confederación Hidrográfica de Júcar anuncia el proyecto de conducción de aguas potables para el abastecimiento de Rosell.

Las aguas que se van a utilizar son las del manantial denominado «Font de Baix» situado a unos 400 metros del pueblo.

Don José Garriga Canós, ha solicitado autorización para instalar una industria para desecarar almendra y los Jueves Quixal para instalar un criadero y una bodega en su alcazar.

Por dicha industria ha sido aprobada la petición formulada por

## Taurinas

### Dos empresas se interesan por nuestra Plaza de Toros

Parten que existen dos empresas que quieren explotar nuestra plaza de toros.

Por los tenderos taurinos se comenta de que a nuestra plaza de toros se han salido dos novios. Sabido es que el 31 del presente mes finaliza sus compromisos la actual empresa. Pues bien, según parece han pedido condiciones a los señores de la plaza para que ésta sea para cuatro o cinco años a fin de que sirva para esas cosas del tiempo falla una Magdalena poder recurrirse en la veinería.

También se dice que existe otra oferta, de fuera esta, también por cuatro o cinco años a base de explotación con la tradicional corrida de la Magdalena, novilladas y cine y teatro durante el verano.

¿Cuál de los dos empresarios se quedará la plaza?

## Cupón Pro-ciegos

En el sorteo celebrado en el día de ayer, ha resultado premiado el número 763.

## Compra-venta fincas

En cualquier sitio de España. Dispongo de muchas fincas RUSTICAS y URBANAS de buen porvenir. Se piden capital con hipotecas, buenas garantías. Diríjase MIGUEL CANTAVELLA, corredor fincas colegiado, VILLARREAL, San Roque 32. Teléfono 119.

## Ultramarinos EL NEGRITO

General Aranda, 8  
**FIAMBRES Y LICORES**

## CESAR

EL RECEPTOR MAS PERFECTO DE TODOS LOS TIEMPOS



### Berita

### 200 PESETAS AL MES

Su reproducción musical ha maravillado a todos los ingenieros de las grandes fábricas extranjeras por la invención de los sonidos naturales.

### RADIO IBERIA

CASTELLON, 4 Y ALICANTE, 5 (chaffán)  
VALENCIA

**DEMOSTRACIONES:**  
**CASA CESAR**  
Calle Bayer, 28 - - - - CASTELLON

Amaneció lloviendo y aún cuando salió por breves momentos el sol volvió a encapotarse el firmamento y por la tarde llovió nuevamente aunque no con la fuerza de los días anteriores. Nuestro río Seco llevaba bastante agua así como todos los barrancos y ramblas que desde años estaban «parados».

En el Gobierno civil, se ha recibido un telegrama de Benasal dando cuenta de que debido a las lluvias no salía el coche correo. A la hora de dar a la caja estas líneas continúa el cielo encapotado.

don Matías Salom Borrán para instalar una fábrica de tabones potásticos en el pueblo de Chert.

—En la relación de vacantes de inspectores farmacéuticos municipales que se anunció para su provisión en propiedad figuran Alhura, Ares del Maestro, Cervera del Maestro, Cinctorres, Cudia, Chert, Eshida, Montán, Santa Magdalena de Pulpis y Villanueva.

—El «Boletín Oficial» de la provincia del pasado martes inserta una circular del Sr. Gobernador Civil aclarando la orden dada sobre la evacuación de establos y vaquerías de la zona urbana de esta capital, especificando lo que ha de entenderse por zona.

—Don Manuel Cruzado Serra, ha solicitado autorización del Ayuntamiento para instalar un generador de vapor de 16 C. V., un electricomotor de 1 C. V. y una chimenea en su fábrica de dulces sita en el paseo de Ribalta, núm. 16.

**UN REGALO DELICADO para año nuevo?** El calendario que ha editado Sección Femenina de F. E. T. y de J. O. N. S. S. Lo encontrarán en la Delegación Provincial, Mayor, 30-2. Servicio de Prensa y Propaganda.

## DULCES Y TURRONES

FRANCISCO ARCUSA  
P. Constitución. Teléfono, 2042.

## Cartelera de espectáculos

**CAPITOL.**—Hoy, 7 tarde y 10'15, estreno "Argel", por Charles Boyer.

**ROMEO.**— Hoy, 7'15 y 10'15, estreno "Los cuatro culpables", Syd Walker y Ben Lyon.

**SABOYA.**— Hoy, 7'15 y 10'20, "La Ciudadela", Robert Donat, Rosalind Russell.

**FRONTON CASTELLON.**— Hoy, 6 tarde y 10'15 noche, grandes partidos y quinielas.

## SINDICATO VERTICAL DE FRUTOS Y PRODUCTOS HORTICOLAS Delegación Provincial :: CASTELLON

### Mercado interior

Se pone en conocimiento de los comerciantes de naranja, el haberse autorizado expedir al Mercado Interior el 25 % (veinticinco por ciento) del total de cada expedición, de naranja, con la obligación de completar el 75 % (setenta y cinco por ciento) restante con naranja navel o mandarina. Castellón 15 de Diciembre de 1943.

## "Mediterráneo" en la provincia

**BURRIANA.** — La fiesta de la Inmaculada Concepción de este año ha revestido extraordinaria solemnidad habiendo sido bendecida una preciosa imagen de Santa Teresa de Jesús costeada por la Archicofradía.

Los sermones del novenario y fiesta estuvieron a cargo del Sr.

don Rdo. P. Salvador de Rafael, buñol.

La guardiola del Arma de Infantería destacada aquí, celebró también diferentes actos en honor de la Patrona.

—En la última reunión celebrada por la Junta Local Fallera se acordó conceder un plazo hasta el 15 del actual para que cada falla presente la señora elegida para fallera mayor.

El día 16 a la vista de la presentación de la Srta. elegida para cada falla, la Local, acordará la exposición al público de la fotografía de cada elegida, para que mediante votación popular sea proclamada la Reina Fallera.

Con este motivo está organizando una velada Literaria-Musical que tendrá lugar en el Teatro Casates.

—Organizado por el Frente de Juventudes en colaboración con la Delegación Local del Centro de Enseñanza la próxima semana se celebrará un Concurso de Nacimientos tanto los instalados en Centros Oficiales como los particulares. Se concederán tres valiosos premios.

—Ha comenzado ya la campaña navideña en esta, habiendo abierto muchos almacenes que están confeccionando el dorado fruto para el Reino Unido.

Hoy en el Puerto se esperaba el primer vapor.

—El tiempo de madrugada cayó bastante nieve en esta, pero la intensa lluvia que no ha cesado hasta hoy la deshizo a las pocas horas.

La lluvia ha causado en nuestro término municipal gran beneficio.

— D. 14 Diciembre 1943.

## Farmacias de guardia

Hoy corresponde estar de guardia a las Farmacias de **D. RAFAEL DOLS, PLAZA DEL REY, y D. RODRIGO BELTRAN, SAN FELIX, 91.**

## Embutidos selectos

FRANCISCO ARCUSA  
P. Constitución. Teléfono, 2042.

## El Dr. Puig Romérez

comunica a su distinguida clientela, que ha reanudado su Consulta de enfermedades de PULMON y CORAZON en su clínica, Alloza, núm. 94.

## CAZADORES

Habiendo adquirido la ARMERIA BERENGUER algunos miles de escopetas de fabricación Nacional y extranjeras anterior a 1936, tendréis la magnífica ocasión de adquirir una buena escopeta visitando esta casa.

General Tovar, 3 (Glorieta), VALENCIA.

La experiencia es la madre de la ciencia.

PARA RECOBRAR SU SALUD AYUDESE CON

### TÓNICO NERVIOSO CERA

LA USO DESDE 1930

FÓRMULA A BASE DE LOSOPO RARO, ESTRONIA Y HEDEROSÍDOS



DEBILIDAD NERVIOSA ACOTAMIENTO CEREBRAL NEURALGIA TENIA, PERDIDA DE MEMORIA

CONSULTE A SU MÉDICO

**LABORATORIOS CERA, S. A.**  
VICO, 12 - BARCELONA (1.º)

## ANUNCIOS ECONOMICOS

**GALLISTA REALES,** callos, ojos de gallo, uñas y uñeros, puede conseguir visitando Trinidad 37, principal.

**LENA PARA COCINA económica** — Serrín para hornillos los encontrará en Ronda Mijares, 131. Se sirve a domicilio.

**CLINICA SERRANO,** Piel, Venéreo, Sifilis, Consulta, 12-2 y económica 6-9, Mayor, 19.

**CONSERVAS CASERAS.** Para recetas y oferta maquinaria provechar latas usadas, cerrandolas en su estanco. SOME. Apartado 22.—BILBAO.

**VENDO dormitorio,** comedor, trésculo, mesa despacho y dos camas. Todo en buen uso. Razón: Enmedio, 52.

**CAJAZOS ELDOBLO,** zaparrillos, alpargatas y juguetes para Reyes, precio de fábrica, San Antonio, 27. — Almazora.

**MATRIMONIO** joven desea habilitación amueblada o sin amueblar en casa particular. Avisar: Teléfono 1876.

**SE VENDEN** botas Rafuskas-Verlas; O'Donnell, 16.

## FRONTON CASTELLON

GENERAL ARANDA, 24 TELEFONO, 1981

Hoy a las 6 tarde y 10'15 noche  
**GRANDES PARTIDOS y quinielas a raqueta.**  
SERVICIO DE BAR, DESDE LAS DOS DE LA TARDE

## TAMATINA

Industrias Rieta-Marsá



# Informe del Comisario General de Abastecimientos ante el Consejo de Jefes Provinciales

(Viene de la primera.)  
... porque la capacidad de rutas está mermada o por las acciones miltitantes y no hay mercados temporales que puedan responder a las demandas, ya que sin embargo en precios están solicitados por aquellos que en guerra para los cuantos más caro será desde luego.

## POLITICA ACTUAL DE ABASTECIMIENTOS EN ESPAÑA

Las circunstancias anteriores de las ciudades se dieron en España. Nuestra guerra de Liberación influyó poderosamente en la economía nacional y la guerra mundial que hoy asola el mundo influye e influye también en la posibilidad de volver a nuestra normalidad económica.  
... antes citadas una política de abastecimientos, fué necesario improvisar una táctica que sirviera, que no podía ser que aquella que permitiera el desenvolvimiento de la vida de la nación en tanto teníamos espacio y espacio para organizar la política definitiva.  
... el momento sobre la táctica que fué improvisada, acaso no en el cierto los que creen fué producto de una mala organización. No está, pues, de pasar una rápida revista de que hemos hecho para avanzar por que lo hemos hecho y presidida toda nuestra acción, que pudiera parecer que y dispar, una idea y que se fundamentar la a seguir, sobre la situación existente y si en lo militada decisión tiene que ser a una misión y a una situación y estudiar los factores (medios, enemigo, etc.) se pueden aplicar las normas en abastecimiento, y así la decisión surgió por el Caudillo de una decisión equitativa y justa y de estudiados los factores de una situación que aun desconocida de todos como acaso recomendar.

... en un ambiente de serenidad y paz, terminada nuestra guerra.  
... con esta previsión con lo que se pudo vivir en la zona liberada en los primeros meses en los que surgió y se alimentó con una rapidez y una abundancia verdaderamente notable. Los Nacionales, siguiendo la inspiración de nuestro Caudillo poníamos en vigor el primer postulado de la táctica de abastecimientos; partíamos nuestro pan y nuestra abundancia con los hermanos liberos, perdiendo algo de nuestro bienestar para que aquellos ganasen mucho en su escasez.  
... Con este acto, verdaderamente cristiano, español y falangista se hacía la táctica de abastecimientos y la reconstrucción económica de España.  
... La labor era árdua, pero contábamos con voluntad y energías suficientes para ella; había que reducir la producción equitativa, suprimir la falta de ganado de labor y los otros perdidos y organizar toda la tierra que se hallaba en estado de abandono y para ello, tal, a todo estábamos dispuestos y con fe en el Caudillo y con trabajo el resurgimiento rápido habría venido.  
... Pero en este instante, acabada gloriosamente nuestra guerra, e iniciado el camino de reconstrucción de la paz, con el mundo apacible y se extendió el conflicto bélico de mayor importancia y amplitud de su historia, que modificó de una manera fundamental y grave los factores de la situación en que quedaba que moverse nuestro abastecimiento.  
... Era imposible, afortunadamente de lo más elemental, un certidumbre de los abastos que nuestra guerra, la tierra que quedaba en los carbones, la maquinaria agrícola, no llegaba o lo había en pocas porciones hechas limitadas.  
... El punto crítico en la curva de abastecimiento nacional que se prevía coincidiendo con el fin de la guerra y por un período de tiempo no demasiado largo, se extendió y se convirtió en línea descendente que amenaza llegar a un punto crítico.  
... El estudio es urgente y se acerca por esta situación oscura como consecuencia de una perspectiva, la causa de nuestra política de abastecimientos. Los abastecimientos se trata de conseguir, no admiten espera, nueva la situación y es necesario sin pérdida de tiempo conseguir una distribución equitativa de los recursos que se contaban. Para llegar a ello, el Gobierno del Caudillo, que paso a paso, con tenacidad y energía la táctica actual de abastecimiento.

## SITUACION

... de nuestra guerra, guerra de liberación, dividida filosóficamente el mapa de España en dos zonas. En aquella táctica de abastecimiento del Gobierno, fue clara.  
... se inicia, próximo de la contienda, una limitación en el consumo, naciendo en los momentos de la racionalización que parecía entonces suficiente para la limitación que se hacía. La otra medida de abastecimiento que una táctica de abastecimiento exigía, el almacenamiento de los recursos que se podía disponer. El segundo, nos obliga a que tales abastecimientos llegasen a unos precios que guarden relación con el poder adquisitivo de medios y jornales.

## FUNDAMENTO Y MEDIO DE LA TACTICA

La táctica de abastecimientos que ha de servir una política reactiva o defensiva como la que nos vemos obligados a seguir en España, se resume en dos puntos:  
a) Distribución.  
b) Precios.  
El primero nos exige que con arreglo a las necesidades de cada región o de cada núcleo de españoles en relación con los medios de vida y de trabajo de estos, los llegue equitativamente lo que corresponde de los recursos que por la producción y el comercio podemos disponer. El segundo, nos obliga a que tales abastecimientos llegasen a unos precios que guarden relación con el poder adquisitivo de medios y jornales.

... el medio de aumentar la producción o de suplir con el comercio exterior el déficit que aquella nos produce no es bastante, cuando la limitaciones individuales de consumo no llegan a equilibrar éste con los recursos disponibles; cuando la masa de artículos no es suficiente para regular unos precios asquibiles y por el desajuste entre oferta y demanda tales precios se elevan llegando a ser injustos; cuando el transporte produce colapsos en la distribución y a pesar de que el conjunto de un país existan suficientes recursos para hacer frente a su consumo (caso actual de Francia), se producen desajustes, artículos, en todas estas circunstancias en que los medios de la táctica de abastecimiento fallan, el razonamiento se impone.  
... Naturalmente el razonamiento en el medio más duro, menos flexible, menos natural de todos es el que cuando la táctica de abastecimiento exige por tanto una disciplina consciente en las masas a las que se debe imponer y unos órganos adecuados para servirlo.

## TACTICA DE ABASTECIMIENTOS EN ESPAÑA

Para implantar la táctica de abastecimientos en España, en septiembre de 1939, nos encontramos con las tres fases del abastecimiento en la siguiente forma:  
Una obtención de recursos escasos y escasos en relación a lo nacional se refiere, sin posibilidad de un aumento o rallo de la producción por la escasez de abastos, artículos de trabajo, medios mecánicos y semimecánicos, etc., y a la posibilidad de tener en un porcentaje estimable las escasas reservas que acumulamos por falta de datos estadísticos y medios.  
La obtención de recursos del extranjero, se nos aparecía como un camino sin divisas con las que poder comprar, desorganizados los mercados orientados por la acción de la guerra, con muy escasa capacidad de transporte, limitados los recursos propios medios.  
Un consumo sin reglamentación, basado en un sistema de cartilla de racionamiento familiar que en sus inicios y sujeto a error y duplicidad, pues no estaba fundamentado en un censo eficaz de consumidores, no lo existían en nuestro país registros de población y sin elementos técnicos para poder elaborar estadísticas.  
Una distribución antiquísima de abastecimiento, con escasos medios de transporte y consecuencia del desastre sufrido en locomotoras, vagones durante nuestra guerra, escasos también los que nos utilizamos y limitado el consumo de carbones; con el lastre de un comercio libre en el que cada cual compraba donde se le apetecía sin tener en cuenta las necesidades, crisis de consumo, inconvenientes de precios.  
Ante esta situación, el Gobierno del Caudillo, en colaboración con el Consejo de Jefes Provinciales, se planteó el problema de la táctica de abastecimiento.

## PRIMERA FASE TACTICA. — DISTRIBUCION

Se desarrolla en el período que media desde el último trimestre de 1939 a mayo de 1941. Es el período crítico del abastecimiento porque en él se crea una táctica, se da nacimiento a un sistema, y se improvisa un órgano coincidiendo con una situación económica gravísima.  
Con arreglo a los enunciados de la decisión tomada en la recogida de productos nacionales, utilizamos todo lo existente.  
Mientras tanto se aborda energicamente la ordenación de la distribución. Nace a través de la Comisaría General de Abastecimientos un sistema de distribución, el de cupos de consumo. Con un modelo ideal como base de racionamiento de los distintos sectores, urbano, industrial, rustico, se confeccionan unos cupos provinciales de consumo para los diferentes artículos y las existencias disponibles se reparten proporcionalmente entre las provincias.  
La escasez casi agotadora de este período se reparte en el posible al regular y cumplimentar

... de los cupos, y al disponerse un orden de urgencia para la distribución de ellos.  
Paralelamente y durante esta primera fase, el órgano de abastecimientos se crea y estructura con vistas a la preparación de un trabajo para el futuro, pero sin poder abandonar el problema diario y absorbente de la distribución. Mientras tanto, la voluntad del acerto y la habilidad de nuestros gobernantes, logran que el comercio exterior obtenga los máximos recursos necesarios para complementar los nacionales y poder simular a una carencia absoluta, como se anunciaba amenazadoramente.

## SEGUNDA FASE.—PREPARACION PARA OBTENCION DE RECURSOS Y LIMITACION DE CONSUMO

Es el segundo período de la táctica de abastecimientos que se extiende desde junio de 1941, a la iniciación del año agrícola en que nos encontramos. En él se preparó el logro de un desarrollo pleno de la táctica de abastecimientos.  
Consiguieron la ordenación de la distribución de la zona que valió, como factor la Delegación de Ordenación del Transporte de la Presidencia del Gobierno, la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes preparó la regulación de los cupos de abastecimiento de recursos, consumo.  
Recepcionando todas las experiencias del primer período difícil y complejo, la Presidencia del Gobierno en su ley de 24 de junio de 1941 estableció definitivamente el sistema de abastecimientos con vistas a la misión que ha de desarrollarse, dando unidad de dirección y incorporando asimismo la obtención de recursos durante el primer período dispersa.  
El Servicio Nacional del Trigo, utilizamos circunstancialmente la mayor parte de la recogida de recursos nacionales, se integra en el servicio de abastecimientos. Nacen las zonas de unidad, conjuntando consumo con producción y atendiendo a las líneas de transporte para una completa utilización de este en la distribución.  
Como toda táctica, ha de tener en cuenta los factores reales sobre los que va a actuar, habido que tomar en consideración nuestras características reales. La unidad en abastecimientos es un anhelo en todos nosotros. Wasté deseo respecto la creación de las zonas de abastecimiento.  
Las Comisarias de Recursos, órgano de la zona, inicia su labor organizando una estadística completa de producción y de transformación industrial, fin tanto, la fase de consumo se encargó a las Delegaciones provinciales dirigidas por los Gobernadores civiles.  
Tiene ya el abastecimiento nacional en su mano los tres ciclos que componen este, se prepara la estadística sobre la que ha de basarse una mejor obtención de recursos y una más perfecta distribución, para lo que se comienza en el febrero individual de racionamiento y se inicia la recogida de artículos con modificaciones del sistema en defensa del productor y del consumidor.  
El resultado de la acción táctica de abastecimientos en esta segunda fase es consolador; aunque las circunstancias excepcionales se agravan al extenderse y agudizarse la guerra mundial, la curva del abastecimiento no declina; el último período, 1942-43, ha sido menos difícil que los anteriores; regularizado el suministro de aceite y azúcar, incrementado este último a partir de abril y última, mente por segunda vez en el pasado mes, mejorado el de patatas y productos industrializados del cereal, incrementado también el de pescados, frutas y hortalizas al mismo tiempo que se consiguen los precios de tales artículos, la curva característica del abastecimiento, inicia una lenta, pero regular, una ascensión, a la par que la curva de los precios clandestinos, inicia un descenso. El punto crítico en la táctica del abastecimiento parece estar salvado y en este momento cuenta el servicio con todos los datos y medios necesarios para lograr una mejora en las fases inicial y final del proceso.  
Mientras tanto, el éxito de las importaciones es completo, el comercio exterior, energética y hábilmente dirigido por el Ministro de Industria y Comercio, se afianza y entrega a Abastecimientos recursos que casi milagrosamente llegan a España, adquiridos con unos divisas que nuestra desahogada situación financiera nos permite y transportados en nuestra flota mercante que con su esfuerzo gigantesco y patriótico sirve el tráfico de aprovisionamiento, sa-

... cuando a su limitado tonelaje un rendimiento sin precedentes.  
**TERCERA FASE. — MODALIDAD DE RECOGIDA DE RECURSOS**  
Con la preparación del abastecimiento en el año agrícola actual, se llega al tercer y último período de la táctica del abastecimiento. Se concede mayor flexibilidad a la recogida de los productos, la que por otra parte, no ha de estar supeditada a lo que los agricultores puedan o quieran entregar, sino que con un plan meditado y ordenado, se pide a cada agricultor lo que el consumo nacional exige de él, marcándole un cupo de entrega para abastecimientos, es decir, se le dice con claridad cual es su deber. Entregar una parte de su cosecha para alimentación de los españoles, pero al mismo tiempo, cumplida esta obligación, se le deja una relativa libertad para disponer del restante de su producción, libertad dirigida por la tutela del Estado, al imponerle como obligaciones fundamentales la siembra y el abastecimiento de los obreros de su explotación agrícola. No tiene, pues, intervención toda su producción por una rigidez de sistema que solo molestas y dificultades causa, sino que se le toma lo que el abastecimiento nacional necesita.  
Posteriormente, en los próximos años, el cupo de abastecimientos se marcará antes de la siembra para que ésta se haga en relación con lo que las necesidades de consumo exigen.  
Paralelamente al decreto de 6 de abril del corriente año, del Ministerio de Industria y Comercio, se implanta la cartilla individual, que se pone en vigor en principio del actual año agrícola (28 de junio de 1943), atiende a la completa regulación del consumo.  
Con tal sistema se pretende que cada español tenga un documento de racionamiento y nada más que uno, con el que podrá adquirir artículos consumidos o sin consumir en todas las provincias españolas.  
Pursigue también la cartilla individual la posibilidad de llegar a ello es necesario, a un racionamiento total en el abastecimiento español y tiene unas características impuestas para amoldarse a las distintas situaciones que pueden presentarse.  
Se concreta esta táctica en los siguientes postulados:  
Producir pensando en lo que vamos a necesitar. Recoger lo indispensable para cubrir el racionamiento, pero yendo al máximo, tener todo lo que este precise. Distribuir económicamente, moviendo los artículos por los medios posibles. Consumir cada español aquello que le corresponda con arreglo a los recursos que tengamos, sin que la posición económica de cada persona haga que los mejor dotados consuman más en perjuicio del resto.

## APLICACION DE LOS FUNDAMENTOS Y MEDIOS DE LA TACTICA A LA SEGUNDA EN ESPAÑA

Esta táctica seguida, y que acaba de desarrollarse rápidamente ante vosotros ha respondido a los fundamentos anteriormente mencionados; ha presidido la misma regularidad en la distribución y en los precios. La cantidad y calidad de la primera, no ha estado en nuestras manos regular, ya que dependía de los estados de cosecha, disciplina en las entregas y posibilidades de comercio exterior, pero hemos puesto toda nuestra voluntad en lograr la regularidad en la misma, de la cual son nuestra los repartos periódicos que en casi todas las Delegaciones provinciales se hacen de los artículos racionados.  
Los medios que la táctica ponía en nuestras manos, los hemos mejorado conjuntándolos en el tiempo; así, primero hemos dedicado toda la atención a mejorar la distribución jugando con los medios de transporte y asignación de cupos; después, el medio fomento de la producción ha desarrollado también papel preponderante en nuestra táctica y aquellos artículos que por ser primarios y de amplio volumen nos interesaba producir en el interior de España, han sido fomentados manejando una mejora en sus precios de producción, como por ejemplo, la patata; paralelamente, el medio de limitación de consumo se ha puesto en marcha, logrando un censo real de racionamiento y limitando las duplicidades y los gastos superfluos de artículos, con la implantación de la cartilla individual; y descolando sobre todo los medios como reserva en la táctica empleada, venciendo todas las dificultades que paralizan e impiden de la situación exterior, el Minis-

... de Industria y Comercio ha ido mejorando firmemente el comercio exterior, permitiendo una elevación rápida en el abastecimiento de azúcar y logrando lo que hace unos años parecía un imposible, tener en estos momentos una reserva de dos meses de consumo de trigo en la zona de Castilla de Levante.  
Además, hoy está ya también en puesto activo y vigilante, con visión previsora para el futuro, el medio de más importancia, la producción; las primas que para la próxima campaña se abonarán al trigo y el sistema de cupos por hectárea como consecuencia de la experiencia del año actual, permitirán en varios años lograr una producción que pueda atender no solo a este consumo limitado que hoy tenemos, sino a otro ampliado y mejorado.

## ANALISIS DE LA SITUACION

Al llegar a este momento, cabe preguntarse que sensación experimentamos contemplando el camino que hemos recorrido y pensando en el que nos queda por recorrer.  
La sensación que debemos experimentar es exclusivamente de confianza y fe. La justicia en primer término la seguridad de una continuidad y una mejora en el esfuerzo; sabemos los que ocupamos interinamente unos cargos extraños a nuestra capacidad y nuestra profesión, que cuando el relevo nos llegue la economía española ha de quedar en manos de unos hombres de los que somos ejemplo que educados en la disciplina y el sacrificio de la Falange han de poner todo su trabajo y su entusiasmo en las consignas del Caudillo y su Gobierno.

## FUTURA TACTICA DE ABASTECIMIENTOS

La táctica de abastecimientos que estamos desarrollando actualmente, como toda táctica, no puede ser naturalmente eterna. Ha de servir como al principio dije, una política y cambiar naturalmente, cuando esta política varíe, pero aun siguiendo al servicio de lo mismo ha de amoldarse en el empleo de sus medios, a las variaciones que la situación vaya introduciendo. Por ello, basado en el análisis que antes hemos hecho, cabe predecir, como hemos de seguir desarrollando la táctica que tenemos iniciada. Si los efectos consecuentes son buenos y si la situación actual no empobrecerá, atendiendo a los fundamentos de la táctica empleamos los medios con más templanza y menos rigidez. Segundo, acaso, si ello es posible, a retirar en algunos artículos el medio urgente y rígido del racionamiento; bastara para ello que podamos regular el consumo con una masa de manijeros de artículos que permita atender a los mercados que se desabastecen, o aquellos en que por circunstancias de momento los precios se elevan por encima del poder adquisitivo de las clases humildes. Será en estos casos, en los que con más atención tengamos que atender al factor precio. Los efectos que hemos de producir si seguimos las consignas del Caudillo, han de ser dentro de la situación creada, una mejor alimentación de los españoles. Para llegar a este efecto las posibilidades que se le presentan a la táctica del abastecimiento en España, permiten alcanzar una esperanza.  
En vías de lograr un sensible mejoramiento en la producción de cereales con las últimas medidas del Gobierno, con posibilidad también de suficientes recursos en grasas tan pronto como la sucre o la proviendura nos proporcionen dos cosechas amplias, seguidas de aceite; y con una cantidad de tubérculos que pueda bastar, como ya casi en estos momentos se demuestra, a las necesidades de consumo, solo se prevé a la larga un déficit en tubérculos grasos (como siempre tuvimos) y en algunos piensos.  
Con probabilidad de que el abastecimiento de carnes se regularice se nos presentan además dos realidades espléndidas para la mejora de la alimentación en España: el pescado y el azúcar. Aquel, cuya cosecha es inagotable, puede permitir una elevación del nivel alimenticio de los españoles verdaderamente notables.  
La otra posibilidad la da el azúcar, factible también de un aumento de producción notable, con miras al cual en estos momentos el Gobierno medita la gisposición adecuada.  
Contando en España con cosechas espléndidas de frutas que sobrepasan en mucho al

(Pasa a la cuarta.)

+  
ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

## Doña Rosa Gimeno Dols

FALLECIO A LAS 22 HORAS DEL DIA DE AYER  
A los 45 años de edad

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA  
BENDICION APOSTOLICA DE S. S.

R. I. P.

Sus desconsolados, esposo, don Alfonso Saetre Noguera; hijos, don Alfonso y doña Rosa Ferrada; madre, madre política, hermanos, hermanos políticos y demás familia, al participar a sus amistades tan sensible pérdida, suplican que tengan presente en sus oraciones y se diga así tir al acto del entierro que se celebrará esta tarde a las CUATRO de la casa mortuoria, carretera Acori 77 (ma et), al sitio de coserías donde se despidirá el duelo, por lo que les agradecerán eternamente agradecidos.

Castellón 16 de Diciembre de 1943.

... de la situación exterior, el Minis-



# Informe del Comisario General de Abastecimientos en el Consejo de Jefes Provinciales

(Viene de la tercera.)  
consumo en fresco, la industrialización de éstas con el azúcar producido, ha de facilitarnos un alimento fundamental para la infancia y ha de darnos posibilidades incluso de una exportación de productos industrializados, que han de ser codiciados en el futuro en los mercados internacionales.

Si el análisis crítico de la situación actual lo extendemos a la futura, la sensación de fe y confianza que hoy sentimos, se aumenta y fortalece, porque cualquiera que dicha situación sea, con los medios que la naturaleza pone en nuestras manos y con la energía y el trabajo de los españoles de la nueva España hemos de poner en el servicio de la Patria y el Caudillo, la ejecución de la táctica de abastecimientos que nos marque la política del Gobierno. Dicha tarea será fácil y a través de ella conseguiremos la victoria en la batalla de abastecimientos que a nuestra generación ha correspondido librar.

Una vez terminada la interesante conferencia del Comisario General de Abastecimientos y Transportes, don Rufino Beltrán, varios consejeros hicieron uso de la palabra para exponer las inquietudes y los problemas que la cuestión de abastecimientos plantean en toda España. Como criterio general del Consejo quedó expuesta la necesidad de conseguir en el tiempo oportuno una unidad de mando absoluta en cada provincia, todos los servicios técnicos han de depender de la autoridad única del Jefe Provincial del Movimiento y Gobernador Civil. La unidad de todos los servicios de abastecimiento a las órdenes de un mando se considera imprescindible.

Varios consejeros insistieron en la importancia de elevar, por todos los medios, la producción. Es preciso hacerlo de una manera eficaz y también sencilla. Suprimir el papeleo innecesario y los trámites burocráticos, cuya complejidad no está al alcance de todas las mentalidades campesinas.

En cuanto a la política de distribución, se expuso, asimismo, la necesidad de conseguir la unidad de mando. Es un hecho que, después de la guerra, el campesino, por efecto muchas veces de sus obligados desplazamientos militares, ha visto aumentadas sus necesidades. Y el Estado Nacional-Sindicalista ha de cubrirlos con una justa y equitativa política de distribución, que, en cuanto se refiere a productos imprescindibles, ha de alcanzar por igual al pobre que al rico, al campesino que al habitante de la ciudad.

El racionamiento imprescindible y necesario en las actuales circunstancias ha de ser equitativo y justo, sin consideración a clases sociales ni a ventajas económicas.

Varios consejeros plantearon diversos asuntos relacionados especialmente con la carne, el pescado, el azúcar y el maíz, se expuso la gran labor sindical en relación con la política de abastecimientos, fué estudiado el sistema de cartillas individuales, etc.

Un consejero expuso el público agradecimiento de todos los españoles a la gran labor desarrollada por la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes que ha permitido a nuestra Patria ser el único país de Europa que ha visto mejorada su situación alimenticia desde el principio de la guerra mundial, a pesar de las difíciles circunstancias (interiores de nuestra post-guerra) en que la

## Tal vez Catroux vuelva a ser Alto Comisario en Siria

Argel. — El general Catroux ha marchado a Beirut, en su calidad de Comisario de Asuntos Musulmanes, al objeto de efectuar una visita de inspección. En los círculos políticos argelinos se habla de la posibilidad de que Catroux vuelva a ser nombrado Alto Comisario francés en Siria y el Líbano. —Efe.

## Dimite el Presidente del Gobierno del Irán

Erzerum. — El Presidente del Consejo del Irán, Suhelí, ha presentado al Shah la dimisión de su cargo, según anuncia Radio Teherán. —Efe.

## Inauguración del Sanatorio Leprosería Nacional en Trillo

(Viene de la primera.)  
Felicita después al Cuerpo de Sanidad y a las personalidades sanitarias que cooperan en esta obra, así como al pueblo de Trillo, que al aceptar la instalación del Instituto Sanitario Leprológico ha realizado una labor de comprensión, piedad y patriotismo "que el Gobierno reconoce, proclama y no olvida".

"El día de hoy — terminó diciendo el Ministro — es el exponente de la profunda evolución de España que hoy en Trillo y otros días en otros puntos inaugurará centros sanitarios, viviendas y en definitiva reconstruy. Su Excelencia el Jefe del Estado, que con firme seguridad gobierna España y que tiene deliciosamente sus benefactores tanto en el orden interior como en el exterior de una apacible tranquilidad, merece nuestra gratitud, nuestro aplauso sincero y emocionado y debemos expresarlo así puesto que es el Caudillo el mantenedor de la unidad, de la grandeza y de la libertad de España.

Todos los concurrentes hicieron objeto al Caudillo al terminar su discurso el Ministro, de un caluroso homenaje gritando largo rato y puestos en pie ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!. Inmediatamente se cantó el "Cara al Sol" y don Blas Pérez dió los gritos de rigor.

Poco después emprendió el viaje de regreso y tanto el vecindario de Trillo como el de otros pueblos, le hizo objeto de una cariñosa demostración de afecto y simpatía. —Cifra.

barbarie y la destrucción de todo orden dejados a muchas provincias españolas las múltiples dificultades planteadas por la contienda.

En el frente del Este las tropas alemanas mantienen su decidida defensa ante los continuos ataques bolcheviques mediante energías contraproporcionadas. Este soldado del Reich, centinela de Europa en el Este, sigue vigilante los movimientos del enemigo próximo.

Los fuerzas alemanas van a emprender grandes operaciones contra las bandas rebeldes en los Balcanes.

Berlin. — (S. E. T.) — Se consideran inminentes operaciones de gran envergadura encaminadas a limpiar de guerrilleros los territorios de los Balcanes.

A esta parte de Europa han llegado importantes refuerzos alemanes que entrarán en acción dentro de poco.

El portavoz militar alemán ha declarado: "Deseamos ver despejado el territorio balcánico. Los motivos saltan a la vista".

Desde luego, el portavoz se abstuvo de dar detalles sobre el estado de las operaciones bélicas en dichos territorios para no descubrir proyectos. Únicamente hizo resaltar que la mayor actividad de las tropas alemanas en los Balcanes se refleja en las propias informaciones aliadas. —Efe.

## El Caudillo preside la clausura del pleno....

(Viene de la primera.)  
se premia los esfuerzos y el trabajo de los que tienen por misión elevar la cultura española. ¡Arriba España! ¡Viva Franco!

Acto seguido el Caudillo hizo entrega de los premios del Consejo correspondientes al año 1943. Son éstos los siguientes:

Sección de Letras. — Premio "Francisco Franco", de 50.000 pesetas, a la obra "Nebrisen", opera inédita, cuyos autores son don Luis Ortiz Muñoz y don Pascual Galindo Romero.

Premio "Raimundo Lulio", de 20.000 pesetas, a la obra "Alfonso XI", de don Julio González González, y tres premios de 5.000 pesetas, a los señores don José Manuel Castro, don Ignacio Concha y doña Francisca Vendrell, por diferentes trabajos.

Sección de Ciencias. — Premio "Francisco Franco", de 50.000 pesetas, a la obra "Polio-meditis experimental", de don Julián Ranz Ibáñez.

## Centinela en el Este



En el frente del Este las tropas alemanas mantienen su decidida defensa ante los continuos ataques bolcheviques mediante energías contraproporcionadas. Este soldado del Reich, centinela de Europa en el Este, sigue vigilante los movimientos del enemigo próximo.

## Los fuerzas alemanas van a emprender grandes operaciones contra las bandas rebeldes en los Balcanes

Berlin. — (S. E. T.) — Se consideran inminentes operaciones de gran envergadura encaminadas a limpiar de guerrilleros los territorios de los Balcanes.

A esta parte de Europa han llegado importantes refuerzos alemanes que entrarán en acción dentro de poco.

El portavoz militar alemán ha declarado: "Deseamos ver despejado el territorio balcánico. Los motivos saltan a la vista".

Desde luego, el portavoz se abstuvo de dar detalles sobre el estado de las operaciones bélicas en dichos territorios para no descubrir proyectos. Únicamente hizo resaltar que la mayor actividad de las tropas alemanas en los Balcanes se refleja en las propias informaciones aliadas. —Efe.

## El Caudillo preside la clausura del pleno....

(Viene de la primera.)  
se premia los esfuerzos y el trabajo de los que tienen por misión elevar la cultura española. ¡Arriba España! ¡Viva Franco!

Acto seguido el Caudillo hizo entrega de los premios del Consejo correspondientes al año 1943. Son éstos los siguientes:

Sección de Letras. — Premio "Francisco Franco", de 50.000 pesetas, a la obra "Nebrisen", opera inédita, cuyos autores son don Luis Ortiz Muñoz y don Pascual Galindo Romero.

Premio "Raimundo Lulio", de 20.000 pesetas, a la obra "Alfonso XI", de don Julio González González, y tres premios de 5.000 pesetas, a los señores don José Manuel Castro, don Ignacio Concha y doña Francisca Vendrell, por diferentes trabajos.

# Mediterráneo

Redacción, Administración y Talleres: Caballeros, 11 Apartado 18.

## Eden estudia los problemas de la guerra y la paz

Estima que Inglaterra debe contribuir a la inteligencia entre Estados Unidos y la U. R. S. S.

Londres. — El Ministro de Negocios Extranjeros, Eden, después del debate en la Cámara de los Comunes sobre la situación general de la guerra, pronunció un discurso en el que tocó numerosos puntos de actualidad.

En relación con los refugiados polacos declaró que 40.000 de ellos han sido trasladados o lo serán próximamente a África Oriental y del Sur, a la India, Palestina y Méjico.

A continuación habló del proyectado envío de 30.000 judíos al Sudeste de Europa y Palestina y afirmó que no se había realizado porque Rumanía y Bulgaria oponían dificultades a ello.

Sobre la cuestión de la Gran Asia Oriental considera a China con la misma importancia que las demás naciones aliadas. Dijo que el Gobierno de Londres no establece ninguna diferencia. Añadió que los Estados Unidos envían a Chungking suministros a ritmo creciente y venciendo dificultades considerables de transporte, sobre todo terrestre.

Con respecto a las relaciones entre Inglaterra y el Comité Francés de Argel, asegura Eden que si en las negociaciones sobre la cuestión del Líbano la Gran Bretaña adoptó una posición ruda, esa rudeza fué ciertamente involuntaria.

Refiriéndose a las declaraciones de Smuts sobre Francia, dijo que comparte por completo la opinión de que el resurgimiento francés es no sólo deseable sino necesario, pero que únicamente puede ser realizado en el interior del país y no por gentes de fuera, aunque se trate de sus mejores amigos.

Refiriéndose a los bombardeos aéreos contra Alemania, manifestó que la política del Gobierno británico no ha cambiado en principios y que no ha habido aumento ni disminución en la acción ofensiva sino que, por el contrario, los ataques aéreos siguen ocupando el mismo lugar destacado en los planes ingleses. Añadió que tenía confianza en que se encontrarán procedimientos para reducir la duración de la guerra.

Hablando de Italia declaró: "El Gobierno británico no ha dicho nunca que el mariscal Badoglio y el Rey continuarían; pero es preferible que el cambio se efectúe cuando se tenga la seguridad de que hay nuevos elementos que representen verdaderamente el sentir del pueblo italiano. Dudo que los italianos puedan realizar actualmente ese cambio."

"Hay que pensar en el porvenir — dijo — y tratar de hacer frente ahora a algunos de los problemas que se presentarán en las últimas etapas de la guerra y al terminar ésta. A este efecto se ha formado la Comisión Consultiva Europea, que hoy ha celebrado su primera reunión. De las tareas de esta Comisión no están excluidas otras potencias, pero queremos primero poner en claro las cuestiones que los Gobiernos directamente interesados tendrán que resolver."

Eden prosiguió: "Además de la Comisión Consultiva Europea, y de la Comisión del Mediterráneo, trabajamos en ciertos proyectos para el establecimiento de un orden internacional duradero. Ya han comenzado los preparativos y se ha creado el mecanismo. No dire que después de las conferencias de Moscú y Teherán hayan aparecido todos nuestros problemas y dificultades y que podamos descansar; esto no es cierto. Pero que mientras que antes de esa conferencia yo tenía la certeza de que existía una base común en que apoyarnos, hoy estoy seguro de que las hay. (Aplausos). Este me parece de inmensa importancia. Porque si podemos bajar juntos subsistirán las dificultades, pero no habrá ninguna que no seamos capaces de resolverla a la postre los tres con China. Nuestro deber es apretar toda nuestra fuerza y toda nuestra autoridad, no para cimentar las relaciones entre los Estados Unidos y Rusia, porque ello sería una imperminencia, sino para contribuir a la inteligencia entre ambos aportando además nuestra propia contribución como democracia occidental con una inmensa tradición detrás y como dentro del gran "Commonwealth" y del imperio británico." —Efe.

nes ingleses. Añadió que tenía confianza en que se encontrarán procedimientos para reducir la duración de la guerra.

Hablando de Italia declaró: "El Gobierno británico no ha dicho nunca que el mariscal Badoglio y el Rey continuarían; pero es preferible que el cambio se efectúe cuando se tenga la seguridad de que hay nuevos elementos que representen verdaderamente el sentir del pueblo italiano. Dudo que los italianos puedan realizar actualmente ese cambio."

"Hay que pensar en el porvenir — dijo — y tratar de hacer frente ahora a algunos de los problemas que se presentarán en las últimas etapas de la guerra y al terminar ésta. A este efecto se ha formado la Comisión Consultiva Europea, que hoy ha celebrado su primera reunión. De las tareas de esta Comisión no están excluidas otras potencias, pero queremos primero poner en claro las cuestiones que los Gobiernos directamente interesados tendrán que resolver."

Eden prosiguió: "Además de la Comisión Consultiva Europea,

de la Comisión del Mediterráneo, trabajamos en ciertos proyectos para el establecimiento de un orden internacional duradero. Ya han comenzado los preparativos y se ha creado el mecanismo. No dire que después de las conferencias de Moscú y Teherán hayan aparecido todos nuestros problemas y dificultades y que podamos descansar; esto no es cierto. Pero que mientras que antes de esa conferencia yo tenía la certeza de que existía una base común en que apoyarnos, hoy estoy seguro de que las hay. (Aplausos). Este me parece de inmensa importancia. Porque si podemos bajar juntos subsistirán las dificultades, pero no habrá ninguna que no seamos capaces de resolverla a la postre los tres con China. Nuestro deber es apretar toda nuestra fuerza y toda nuestra autoridad, no para cimentar las relaciones entre los Estados Unidos y Rusia, porque ello sería una imperminencia, sino para contribuir a la inteligencia entre ambos aportando además nuestra propia contribución como democracia occidental con una inmensa tradición detrás y como dentro del gran "Commonwealth" y del imperio británico." —Efe.

Gran Cuartel General del Fuhrer. — El Alto Mando de las Fuerzas Armadas alemanas, comunicó:

En el sector de Kirovograd, el enemigo ha sido rechazado con sangrientas pérdidas, en un extenso frente. Nuestras formaciones blindadas, con el apoyo de la Luftwaffe, realizaron un contraataque que les permitió vencer la resistencia del adversario, arrojándole de algunos puntos donde había llegado a penetrar. Ha sido reconstituida una importante localización situada al Norte de Kirovograd, que había sido temporalmente ocupada por el enemigo.

Al Nordeste de Jitomir, nuestras tropas han rechazado los ataques de poderosas fuerzas del adversario, a las que infligieron considerables pérdidas.

El enemigo se ha lanzado al ataque de nuestras posiciones al Suroeste de Shlobin. Tras durísimos combates defensivos, nuestras fuerzas obtuvieron un éxito defensivo. Ha sido rechazado un grupo de combate soviético que consiguió abrir una brecha pasajera en nuestra línea; el enemigo ha sufrido considerables pérdidas en este sector. Fueron destruidos 40 tanques rojos.

La presión enemiga en el sector al Sur de Nevel se ha acentuado notablemente con la llegada de nuevos refuerzos soviéticos. Pero aquí también fué rechazado el enemigo y cerradas las brechas por él practicadas.

La lucha en Italia  
Italia: El enemigo atacó en la costa adriática en un frente de poca extensión y a pesar de estar apoyado por la aviación y la artillería, en gran escala, solo logró reducidas ganancias territoriales en algunos puntos. En los demás, fué contenido por el fuego defen-

sivo y en durísimos combates cuerpo a cuerpo. Se lucha encarnizadamente alrededor de las brechas practicadas por los británicos.

Una formación de aviones de combate alemanes bombardeó el puerto de Bari, donde fueron alcanzados los objetivos señalados.

El enemigo perdió ayer seis aviones sobre la región mediterránea. —Efe.

Las dos cabezas de puente británicas firman ya una sola  
Cuartel General Aliado de África del Norte. — Han establecido contacto las fuerzas que defendían las cabezas de puente del VIII Ejército a orillas del Moro, según se anunció oficialmente.

En consecuencia, el general Montgomery posee ahora una sola cabeza de puente de ochocientos kilómetros de largo por uno y medio de ancho. Ha sido conquistado Caldaro. —Efe.

Comunicado aliado  
Cuartel General Aliado de África del Norte. — El comunicado oficial dice:  
"Tierra: A pesar de la encarnizada resistencia del enemigo se han conseguido nuevos avances en el frente del octavo Ejército. Ha sido conquistado Caldari. El enemigo sufrió cuantiosas bajas. Fueron capturados numerosos prisioneros. En el frente del quinto ejército hubo actividad de patrullas." —Efe.

Los alemanes conquistan terreno en Kirovograd

En este sector y en Nevel fracasan todos los ataques bolcheviques

EN ITALIA SE UNEN LAS DOS CABEZAS DE PUENTE ALIADAS EN EL MORO

Gran Cuartel General del Fuhrer. — El Alto Mando de las Fuerzas Armadas alemanas, comunicó:

En el sector de Kirovograd, el enemigo ha sido rechazado con sangrientas pérdidas, en un extenso frente. Nuestras formaciones blindadas, con el apoyo de la Luftwaffe, realizaron un contraataque que les permitió vencer la resistencia del adversario, arrojándole de algunos puntos donde había llegado a penetrar. Ha sido reconstituida una importante localización situada al Norte de Kirovograd, que había sido temporalmente ocupada por el enemigo.

Al Nordeste de Jitomir, nuestras tropas han rechazado los ataques de poderosas fuerzas del adversario, a las que infligieron considerables pérdidas.

El enemigo se ha lanzado al ataque de nuestras posiciones al Suroeste de Shlobin. Tras durísimos combates defensivos, nuestras fuerzas obtuvieron un éxito defensivo. Ha sido rechazado un grupo de combate soviético que consiguió abrir una brecha pasajera en nuestra línea; el enemigo ha sufrido considerables pérdidas en este sector. Fueron destruidos 40 tanques rojos.

La presión enemiga en el sector al Sur de Nevel se ha acentuado notablemente con la llegada de nuevos refuerzos soviéticos. Pero aquí también fué rechazado el enemigo y cerradas las brechas por él practicadas.

La lucha en Italia  
Italia: El enemigo atacó en la costa adriática en un frente de poca extensión y a pesar de estar apoyado por la aviación y la artillería, en gran escala, solo logró reducidas ganancias territoriales en algunos puntos. En los demás, fué contenido por el fuego defen-

sivo y en durísimos combates cuerpo a cuerpo. Se lucha encarnizadamente alrededor de las brechas practicadas por los británicos.

Una formación de aviones de combate alemanes bombardeó el puerto de Bari, donde fueron alcanzados los objetivos señalados.

El enemigo perdió ayer seis aviones sobre la región mediterránea. —Efe.

Las dos cabezas de puente británicas firman ya una sola  
Cuartel General Aliado de África del Norte. — Han establecido contacto las fuerzas que defendían las cabezas de puente del VIII Ejército a orillas del Moro, según se anunció oficialmente.

En consecuencia, el general Montgomery posee ahora una sola cabeza de puente de ochocientos kilómetros de largo por uno y medio de ancho. Ha sido conquistado Caldaro. —Efe.